

令和7年12月広報委員長会議

日時 令和7年12月2日(火) 午後1時30分

場所 市役所3階全員協議会室

- ・11月8日(土)に実施いたしました令和7年度小田原市いっせい総合防災訓練につきましては、連合会長をはじめ、自治会長の皆様のご協力のもと、無事、開催することができましたことをこの場をお借りしまして、厚くお礼申し上げます。当日は天候にも恵まれ、地域住民の皆様をはじめ、各種協力団体、市職員も含めて約5,300人が参加をいたしました。訓練で得た課題等につきましては、しっかりと振り返り、次年度以降の訓練に活かしてまいりたいと考えております。幸い今年度、本市では風水害等で大きな被害は出ておりませんが、先日の津波警報発表の例もあり、災害はいつ発生するか分かりませんので、市民の皆様には常日頃から防災意識を持っていただき、十分な備えをしていただきますようお願いいたします。今後も、市の防災力向上のため、各種計画の見直しや防災資機材等の整備、訓練の実施をしてまいりますので、引き続き皆様のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。また、災害対応に関連しまして、昨日未明、栄町4丁目において中高層建物火災が発生いたしました。その際、多くの方が避難を余儀なくされました。新玉地区の自治会のご協力により、早期に公民館に避難者を受け入れていただきありがとうございました。深夜にも関わらず、迅速にご対応いただき、心より感謝申し上げます。
- ・本日は今年最後の広報委員長会議となりますので、この1年間の出来事の中から2つほど振り返ってみたいと思います。

(第7次小田原市総合計画基本構想及び第1期実行計画の策定について)

振り返れば令和7年は、小田原市の未来を見据えた重要な節目の年となりました。3月に策定した

「第7次小田原市総合計画基本構想」では、次の世代に引き渡すべき望ましいまちの姿を展望し、将来都市像として「誰もが笑顔で暮らせる、愛すべきふるさと小田原」を掲げました。そして、今年度中にこの将来都市像の実現に向けた、令和8年度から3年間の具体的な取組を位置づけた「第1期実行計画」を策定する予定です。言うまでもなく策定した計画の推進にあたっては、市民の皆様のご意見を伺いながら、共に未来の小田原のため取り組んでいく所存ですので、引き続き、ご協力を賜りますようお願いいたします。

(組織風土改革検討チームについて)

また、今年は収賄容疑による職員の逮捕や度重なる事務のミスにより、市民の皆様に大変なご心配をおかけしました。これらを真摯に受け止め、職員の意識改革に加えて不祥事や事務ミスを起こさない体制を構築するために、職員で構成される「組織風土改革検討チーム」によって不祥事対策に着手しており、弁護士など外部の方のアドバイスも受けながら、年明けには対応方針をまとめていく予定です。市の仕事は市民の皆様からの信頼がなければ成立しません。今、その信頼が揺らいでいる危機的事態であることを職員と共有してきました。検討チームの対応方針がまとまりましたら、市長である私自身はもちろん、市職員一丸となって、組織の根本的な立て直しを図ってまいります。

- ・12月11日(木)～20日(土)は年末の交通事故防止運動期間となっています。今年の小田原警察署管内の交通事故は、昨年より増加しているため、交通ルールの遵守と交通マナーの向上、交通事故防止の徹底を図ってまいります。その一環といたしまして、12月13日(土)には、フレスピ小田原シティモールにおいて、パトカー等の乗車体験や啓発グッズの配布を行いますので、多くの皆さんにお越しいただきたいと思っています。また、来年の4月1日からは、道路交通法の一部改正により、自転車の運転に関して、16歳以上を対象とした交通反則通告制度、いわゆる「青切符」が導入されます。本市といたしましても、警察署をはじめ関係機関と連携し、交通ルールや自転車の乗り方等のマナー遵守等について、これまで以上に啓発を図ってまいります。地域の皆さんを対象に交通安全教室も実施していますので、希望される場合は、地域安全課にご連絡をいただきますようお願いいたします。
- ・市議会9月定例会において、小田原城天守閣等の料金改定に係る条例議案をお認めいただき、令和8年3月1日付けでの料金改定の実施を予定しております。今回の料金改定では、新たに市内居住者と市外居住者で料金区分を分ける形となります。市内居住者の料金については、市民の皆様に、よりご来館いただきやすいように、若干ではございますが、現在よりも安価に設定しております。地域の中での周知について、ご協力いただきますようお願いいたします。また、市民の皆様に小田原城への愛着と歴史への関心を高めていただくため、12月20日の市制記念日に因みまして、12月19日(金)から12月30日(火)までの間、市民の方々が天守閣に無料で入館できるキャンペーンを実施いたします。多くの方々にお越しいただきたく考えておりますので、こちらにつきましても、併せて、周知についてご協力いただきますようお願いいたします。
- ・今年7月に、招待を受けました「モルディブ共和国及びフォームラク市」を訪問し、気候変動による海面上昇により、水没の危機に直面している現状を視察したほか、同国の独立60周年記念式典に出席しました。広報小田原12月号に訪問の一部であります。気候変動による現地の様子などについて、記事を掲載いたしました。併せて、現地の様子を撮影した映像や写真などを使い、訪問内容をお知らせする動画を作成いたしました。ホームページでは、この動画と合わせて、報告書も公開しておりますので、ぜひご覧いただければと思います。
- ・広報委員の皆様には、今年も円滑な市政運営に多大なるお力添えを賜りましたことに対し、改めてお礼を申し上げます。引き続き、健康にご留意いただき、明るい新年を迎えられますことを心からお祈り申し上げます。